



Hope or Hype?

St.Gallen 8.März 2018

Dr. med. Danuta Reinholz, MPH
Kantonsärztin

8. März 2018

Internationaler Tag der Frau

Auguri a tutte le donne



Ziele der heutigen Veranstaltung

Entwirren: THC, Cannabidiol (CBD), Cannabinoide

Aufzeigen, was möglich und legal ist

Ihre Fragen beantworten

Verstehen, wo aktuelle Problematiken und

Unklarheiten liegen

Diskussionen anregen



Nutzung von Cannabis in der Medizin ist nicht neu

70 n. Chr. wurde ein Arzt aus Griechenland, bekannt als Discordes, von den Römern für die Forschung eingesetzt und sammelte eine Fülle an Wissen über Heilpflanzen. Discordes erstellte ein Buch über seine Reisen mit dem Titel "Materia Medica". In diesem Buch dokumentierte er Beschreibungen, lokale Bezeichnungen, Lebensräume und Indikationen für die Behandlung bestimmter Symptome.

Insgesamt dokumentierte er 600 Pflanzen und darunter identifizierte er Cannabis Sativa L. (abgeleitet vom griechischen Kannabis). Es war nützlich bei der Herstellung von Seilen und Samen, deren Säfte bei der Linderung von Ohrenschmerzen und Verringerung des sexuellen Verlangens verwendet wurden. Discordes Materia Medica war höchst erfolgreich und wurde in jede mögliche Sprache übersetzt und blieb in der westlichen Medizin für mindestens 1500 Jahre ein Schlüsselwerk.



Medizinische Anwendung von Cannabis



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Bundesamt für Gesundheit BAG

Aktuell	Themen	Service	Das BAG	
---------	--------	---------	---------	--

[Bundesamt für Gesundheit BAG](#) > [Service](#) > [Gesuche & Bewilligungen](#) > [Ausnahmebewilligungen verbotene Betäubungsmittel](#) > [Beschränkte medizinische Anwendung von verbotenen Betäubungsmitteln](#)

[← Gesuche & Bewilligungen](#)

Ausnahmebewilligungen verbotene Betäubungsmittel

Beschränkte medizinische
Anwendung von verbotenen
Betäubungsmitteln

Arzneimittelentwicklung mit
verbotenen Betäubungsmitteln

Beschränkte medizinische Anwendung von verbotenen Betäubungsmitteln



Das BAG kann Ausnahmebewilligungen für die medizinische Anwendung von verbotenen Betäubungsmitteln (insbesondere des Wirkungstyps Cannabis) erteilen. Nur die behandelnde Ärztinnen oder Ärzte können ein das Gesuch, ergänzt mit der schriftlichen Einwilligung des Patienten, einreichen.



Kibbutz Naan bei Tel Aviv

WELTSPIEGEL 1

Startseite Sendungsübersicht Videos Reportage Specials Moderation Kontakt

Israel: Marihuana im Altenheim

Sendetermin
So, 06.10.13 | 19:20 Uhr

Israel: Marihuana im Altenheim | Bild: BR

Cannabis in Schokoladencreme | Bild: BR



Sind THC-ärmer Cannabis, Cannabidiol (CBD) und andere Cannabinoide längerfristig «harmlos»?

"La canapa light è solo una fake news"



02.02.2018 - aggiornato: 02.02.2018 - 11:54

(LE FOTO) Così il procuratore pubblico Perugini al dibattito organizzato dalla sezione PPD di Capriasca. Il farmacista cantonale Zanini: "Una brutta moda, già in declino".



Oder hatte Paracelsus wieder Recht?



Alle Dinge sind Gift, und nichts ist ohne Gift. Allein die Dosis macht, daß ein Ding kein Gift ist.



Viel Spass!

